
Niederschrift 

über die öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Ortsrates Wahlschied 

 Sitzungstermin: Freitag, 13.08.2021 

 Sitzungsbeginn: 10:33 Uhr 

 Sitzungsende: 11:35 Uhr 

 Ort, Raum: im kleinen Sitzungssaal des Rathauses 

Anwesend sind: 

Ortsratsmitglieder: 

Britz, Tim SPD  

Fahrenkamp, Jennifer SPD  

Honecker, Ulrich, Dr. phil. BfB  

Pörtner, Catherine SPD  

Schriftführerin: 

Reimann, Anika  

Ortsvorsteher/in: 

Zimmer, Reiner SPD  

Naturschutzbeauftragte/r: 

Bender, Gerd  

 

 

Entschuldigt fehlt/fehlen: 

Hauser, Wolfgang CDU  

Ruloff, Harry BfB  

 

 

 

 

 

Der Vorsitzende, Herr Ortsvorsteher Reiner Zimmer, eröffnet um 10:33 Uhr die Sitzung des 

Ortsrates Wahlschied. Er begrüßt die Anwesenden und stellt fest, dass form- und fristgerecht 

eingeladen wurde. Der Ortsrat ist beschlussfähig.  

 

Vor Eintritt in die Tagesordnung findet gemäß der Satzung über die Einrichtung einer 

Einwohnerfragestunde in den Ortsräten und im Gemeinderat der Gemeinde Heusweiler eine 

Einwohnerfragestunde statt, in der anwesenden Einwohnerinnen und Einwohnern Gelegenheit 

gegeben wird, Fragen an die Ortsratsmitglieder und den Ortsvorsteher zu richten (siehe 

Anlage).  

 

Herr Dr. Honecker beantragt, den Tagesordnungspunkt 2 „Erlass der Satzung über die 

Aufhebung der Satzung vom 13.05.1993 über die förmliche Festlegung des Sanierungsgebietes 

Dorferneuerung Wahlschied (BV/0042/21)“ von der Tagesordnung zu streichen und liest hierzu 



ein Schreiben des Ortsratsmitgliedes Wolfgang Hauser vor, welches der Niederschrift als 

Anlage beigefügt ist.  

 

Beschluss mit 4 Nein-Stimmen (SPD) und 1 Ja-Stimme (BfB): 

 

Der Antrag zur Streichung des Tagesordnungspunktes 2 ist abgelehnt.  

 

Der Vorsitzende lässt sodann über die Tagesordnung in der vorliegenden Form abstimmen: 

 

Beschluss mit 4 Ja-Stimmen (SPD) und 1 Enthaltung (BfB): 

 

Der Ortsrat beschließt die nachfolgend aufgeführte Tagesordnung.  

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 

1 Annahme der Niederschrift über die Sitzung des Ortsrates Wahlschied vom 

07.04.2021 (öffentlicher Teil) 

  

2 Erlass der Satzung über die Aufhebung der Satzung vom 13.05.1993 über die 

förmliche Festlegung des Sanierungsgebietes Dorferneuerung Wahlschied 

Vorlage: BV/0042/21 

  

3 Mitteilungen und Verschiedenes 

  

Nichtöffentlicher Teil 
 

4 Annahme der Niederschrift über die Sitzung des Ortsrates Wahlschied vom 

07.04.2021 (nichtöffentlicher Teil) 

  

5 Veräußerung von gemeindeeigenen Flächen im Bereich der Straße "In der 

Neuwies" 

Vorlage: BV/0081/21 

  

6 Terminierung nächste Ortsratssitzung 

  

7 Mitteilungen und Verschiedenes 

  

Niederschrift: 

Öffentlicher Teil 
 

zu 1 Annahme der Niederschrift über die Sitzung des Ortsrates Wahlschied 

vom 07.04.2021 (öffentlicher Teil) 

  

Herr Dr. Honecker teilt mit, er vermisse beim TOP 3.1 die Aussage des 

Ortsvorstehers zu der Nachfrage bezüglich der Finanzierung des Pflanzbestandes. 

Dieser habe erklärt, dass die Pflanzung finanziell nicht gesichert sei. Herr Zimmer 



bestätigt, dass er dies gesagt habe, weist aber daraufhin, dass kein Wort-, sondern 

ein Ergebnisprotokoll geführt werde.  

 

 Einstimmiger Beschluss: 

 

Die Niederschrift über die Sitzung des Ortsrates Wahlschied vom 07.04.2021 

(öffentlicher Teil) wird mit folgender Änderung angenommen: 

 

Zu TOP 3.1 zwischen Absatz 8 und 9: 

 

Der Ortsvorsteher Zimmer erklärt, dass die Pflanzung finanziell nicht gesichert sei.  

  

zu 2 Erlass der Satzung über die Aufhebung der Satzung vom 13.05.1993 

über die förmliche Festlegung des Sanierungsgebietes Dorferneuerung 

Wahlschied 

Vorlage: BV/0042/21 

  

Herr Zimmer teilt mit, dass die Aufhebung der Sanierungssatzung mit der 

Abrechnung der Städtebauförderung zusammenhänge. Diese müsse von der 

Verwaltung bis Ende des Jahres dem Ministerium vorgelegt werden. Weitere 

Städtebaufördermittel könnten aus diesem Programm nicht mehr abgerufen werden. 

Vor der nächsten Sitzung des Bau- und Verkehrsausschusses könne keine weitere 

Sitzung des Ortsrates Wahlschied stattfinden.  

 

Herr Dr. Honecker verweist auf das Anfertigungsdatum der Beschlussvorlage 

(15.04.2021) und bemängelt, dass diese dem Ortsrat nicht früher zugeschickt 

worden sei. Aufgrund des kurzfristigen Zeitrahmens sei keine Einarbeitung möglich 

gewesen.  

 

 Beschluss mit 4 Ja-Stimmen (SPD) und 1 Nein-Stimme (BfB): 
 

Der Ortsrat Wahlschied empfiehlt dem Gemeinderat, die Satzung über die 

Aufhebung der Satzung vom 13.05.1993 über die förmliche Festlegung des 

Sanierungsgebietes Dorferneuerung Wahlschied in der als Anlage 1 beigefügten 

Fassung zu beschließen.  

  

 

zu 3 Mitteilungen und Verschiedenes 

  

zu 3.1 Rock-Veranstaltung und Senioren-Mittagessen 

  

 Der Ortsvorsteher teilt mit, dass die geplante Rock-Veranstaltung sowie das 

geplante Senioren-Mittagessen vom Ordnungsamt keine Zulassung in gewünschter 

Ausrichtung erhalten haben. Hintergrund sei die Ausgestaltung der derzeit 

geltenden Corona-Verordnung. Somit haben die Vereine beschlossen die 

Veranstaltung nicht durchzuführen. 

 

zu 3.2 Sonnenschirm für Bereich um den Bücherbaum 

  

 Herr Zimmer informiert den Ortsrat, dass der vom Sozialministerium geförderte 



Sonnenschirm für den Bereich am Bücherbaum geliefert wurde und demnächst 

aufgestellt werde. Die Bänke seien vorbestellt.  

 

zu 3.3 Baumaßnahme Vorstadtstraße 

  

 Der Vorsitzende teilt mit, dass die Bauarbeiten in der Vorstadtstraße mehrheitlich 

abgeschlossen seien. Allerdings sei er nicht zufrieden mit der Asphaltierung, da 

diese wellig sei, was aber an der geringen Höhe liege. Nach den Ferien müsse nun 

kein Busersatzverkehr mehr stattfinden. Hier ergebe sich eine Kostenersparnis. Die 

Baumaßnahme sei in der Hälfte der Zeit durchgeführt worden und die Gesamtkosten 

seien im Rahmen geblieben.  

  

zu 3.4 Baumaßnahme Sport- und Kulturhalle 

  

 Der Ortsvorsteher erläutert außerdem, dass die Sport- und Kulturhalle wieder 

nutzbar sei. Es fehlten aber noch Restarbeiten. Er hoffe, die Baumaßnahme gehe 

zügig weiter.  

  

zu 3.5 Mehrsprachiger Flyer für 7-Dörfer-Weg 

  

 Herr Dr. Honecker erinnert an den Beschluss des Ortsrates zum mehrsprachigen 

Flyer für den 7-Dörfer-Weg und fragt nach dem aktuellen Stand in der 

Angelegenheit. Herr Zimmer bittet die Verwaltung, dem Ortsrat den 

Umsetzungsstand mitzuteilen.  

  
 


